

Geliebte Erde

Ich liebe dich, Erde,
mit allem, was auf dir lebt.
Gott hat dich geschaffen.

Ich liebe dich, Erde,
denn Gott hat dich sehr schön
gemacht

mit deinen Menschen.

Ich liebe dich, Erde,
Gott erhält dich noch immer in
seiner Treue.

Trotz aller Zerstörung,
die wir angerichtet haben auf dir,
trotz Krieg, Gewalt und
rücksichtsloser Ausraubung
wird es noch immer Frühling und
Sommer,

Herbst und Winter,
kommt immer ein neuer Tag
nach dem Dunkel der Nacht.

Ich liebe dich, Erde.

Darum will ich liebevoll leben lernen
und Verantwortung übernehmen für
Gottes Schöpfung.

Graffiti an der ehemaligen Berliner Mauer

✓ TERMINE

KLB Mitgliederversammlung

Große Ereignisse werfen ihren Schatten
voraus

Neuer Name !?

Neue Satzung !?

Neue Beiträge !?

Jede/r darf mitbestimmen!

Samstag, 23. November 2024 in Münster

ALLE SIND HERZLICH EINGELADEN

**Anmeldungen sind demnächst möglich.
Einladung folgt!**

WIR HABEN ZU
DANKEN FÜR SO
VIELES

ERNTEDANK
GOTTESDIENST IM
ST.-PAULUS-DOM IN
MÜNSTER

13.10.2024 - 11:45 UHR

ZELEBRANT DIÖZESANPRÄSES BERND HANTE

Wie kommt der Honig ins Glas?

KLB-Familien zu Gast auf dem Hof Scherping in Gronau-Epe

„Einen Löffel Honig produziert eine Biene im Laufe ihres Lebens“, berichtet Robert Scherping auf Rückfrage des Diözesanpräses, Bernd Hante, während des Gottesdienstes im Garten seines Hofes. An diesem Sonntag ist die KLB Münster anlässlich des jährlichen Hoftages zu Gast auf dem Bienenhof Scherping in Gronau Epe, um die Imkerei zu besichtigen und alles rund um das Leben der fleißigen Bienen zu erfahren.

Nach dem Gottesdienst gab es erst eine Stärkung vom Grill für die ca. 50 Personen, die der Einladung der KLB gefolgt waren. Im Anschluss zeigte Robert Scherping seine Bienenvölker, die gefüllten und besiedelten Waben in den Bienenstöcken, sowie die „Küche“ in der der Honig heraus geschleudert wird. Zur besonderen Freude der Kinder durften die Anwesenden mit dem Finger den frischen Honig aus den Waben probieren.

Bei Barbara Scherping und den Töchtern konnte währenddessen unter kurzer Anleitung eine Kerze gedreht und beim Bienen-Quiz getestet werden, ob auch gut aufgepasst wurde!

Die KLB blickt zurück auf einen rundum gelungenen Hoftag auf dem Bienenhof und freut sich schon jetzt auf den nächsten im kommenden Jahr. Dieser wird dann, wie alle Termine, auf der Homepage veröffentlicht.

Kirsten Specking



KLB Warendorf/Münster beim Tag der Landwirtschaft

Die KLB Region Warendorf/Münster beteiligte sich beim Tag der Landwirtschaft am 9. Juni 2024 auf den Planwiesen in Telgte. Bei strahlendem Sonnenschein begann die Veranstaltung mit einem ökumenischen Freiluftgottesdienst.



An unserem Informationsstand lud die Kuh Berta zum Melken ein. Der fair gehandelte Kaffee aus unserem Ugandaprojekt wurde vorgestellt. Die Kinder konnten mit Kaffeemühlen das Mahlen ganzer Bohnen ausprobieren. Mit einem gefüllten Kühlschrank wurde die

richtige Lagerung von Lebensmitteln gezeigt. Reißenden Absatz und großes Interesse fand das Programm der Landseniorengemeinschaft Kreis Warendorf, die zu ihren Aktivitäten in der LVHS Freckenhorst informierte. Es war eine Freude zu erleben, wie sich die Landwirtschaft und die landwirtschaftsnahen Organisationen öffneten, für Gespräche bereitstanden und mit einer Vielfalt an Spiel- und Informationsmöglichkeiten aufwarteten, so dass alle Besucher*innen restlos begeistert waren.



KLB Wankum auf Tour in Straßburg und Zweibrücken

Eine gelungene Mischung aus Landtechnik, Politik und Tourismus hatte die KLB Wankum für ihre diesjährige 4-Tagestour vorbereitet. 31 Teilnehmende besichtigten die Feldhäcksler- und Mähdescherproduktion im John Deere Werk in Zweibrücken und waren zu Besuch im EU-Parlament in Straßburg. Eindrucksvoll waren auch der Rosengarten in Zweibrücken und die historische Innenstadt von Straßburg. Auf dem Rückweg gab es einen Zwischenstopp in Bad Münstereifel, wo zwei Jahre nach der verheerenden Flutkatastrophe langsam wieder der Alltag einkehrt.

Ulrich Oskamp



Bruder Klaus Gottesdienst in Dörenthe

Gut besucht war der diesjährige Bruder Klaus Gottesdienst in der Bruder Klaus Kapelle in den Dörenther Klippen bei Ibbenbüren.

„Wo bzw. wie leben wir eigentlich unseren Glauben in der heutigen Zeit?“ In der Predigt versuchte Präses Bernd Hante Antworten im Alltagsleben eines jeden Einzelnen zu finden und erinnerte an das Leben von Bruder Klaus. Es war die Zeit vor der Reformation, wo Vieles im Umbruch war und die Kirche zunehmend an Glaubwürdigkeit verlor...

Ulrich Oskamp



Seniorenwoche in der Wasserburg Rindern

Morgen kommt für uns wieder eine kleine Wende. Fünf schöne Tage mit viel Abwechslung gehen zu Ende.

Ich hab versucht das Programm ein wenig zusammenzufassen und die Woche noch mal Revue passieren zu lassen.

Die Tage begannen mit Morgenimpuls in der Kapelle, da waren doch alle Teilnehmer gern zur Stelle.

Frühstück und Mittagessen standen stets bereit und auch die Tasse Kaffee zur rechten Zeit.

Die morgendlichen Diskussionen über Stadt, Fluss und Land brachten uns mit unterschiedlicher Sichtweise auf den neuesten Stand.

Die Pläne für den Nachmittag wurden etwas lockerer gemacht. Besuch der Städte Kleve und Rees, sowie Haus Rieswick und Gaesbeek haben uns das Rheinland etwas nähergebracht. Der Dubai-Film am Abend hat uns gut über ferne Reisen informiert und den ein oder anderen zum Flug dorthin animiert.

Zum Spiel oder lockeren Gespräch beim Gläschen Wein, lud uns am Abend dann die Bistro-Stube ein.

Es ist schön, wenn man sich Doppelkopp-Spiel die Zeit vertreibt, dann weiß man beim Verlieren sofort, wo ein Teil der Rente bleibt.

Alle in allem, das ist doch keine Frage, haben wir verlebt, fünf schöne gemeinsame Tage.

Aufgefüllt ist nun wieder unser geistiger Tank. Und wir sagen dem Vorbereitungs- und Leistungsteam unseren herzlichen Dank.

Mathilde Büning



Senioren­ge­meinschaft Kreis Stein­furt auf Tour in Wilhelmshaven



Im Gedenken ...

Wir gedenken unserer Verstorbenen. Besonders gedenken wir:

Pfarrer Ulrich Derstappen

Pfarrer Derstappen verstarb am 4. Juni 2024 im Alter von 93 Jahren in Dülmen.

Er war von 1966 bis 1971 Diözesanpräses der KLB und der KLJB im Bistum Münster

Josef Maaßen

Josef Maßen verstarb am 5. Juli 2024 im Alter von 84 Jahren.

Er war von 1980 bis 1992 VORSITZENDER IM Bezirk Geldern und hat bis vor wenigen Jahren Veranstaltungen für die KLB Winnekendonk organisiert.

Wir sind den Verstorbenen zu großem Dank verpflichtet und werden ihnen ein ehrendes Andenken bewahren.

KLB Sommerreise ins Dreiländereck Böhmen/Bayern/Österreich



Wind, Wetter, Programm und besonders die „Truppe“ - alles passte!



17.-19.09.2024 – Besinnungs- und Begegnungstage der Seniorengemeinschaft Warendorf

13.10.2024 – Erntedankgottesdienst im Dom

16.11.2024 – Flughafenführung für Familien und Erwachsene

23.11.2024 – Mitgliederversammlung

06.-08.12.2024 – Adventsseminar

Januar 2025 – Frauenwochenende

01.-08.02.2025 – KLB-Winterreise nach Söll in Österreich

Anmeldungen ab sofort telefonisch unter 0251/53913-12 oder online unter www.klb-muenster.de/termine



klbmuenster



landvolkmuenster